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GOUVERNANCE 

 

L’assemblée générale du District de football est toujours un moment important où l’on vient 

s’informer et échanger autour d’une passion commune, le football. Je suis donc heureux de 

vous accueillir si nombreux à La Couronne, commune où le club de football fête cette année 

100 ans d’existence. C’est un club bien ancré dans la vie associative d’une ville qui compte 

près de 8 000 habitants et qui participe aux compétitions régionales et départementales, tant en 

filles qu’en garçons. 

 

Notre assemblée générale de ce jour est dans la continuité de notre volonté « Etre proche des 

clubs, utile et innovant » puisque nous avons changé de jour (samedi au lieu de vendredi soir) 

et que nous avons organisé le matin une rencontre avec les clubs pour répondre à leurs 

questions de façon personnalisée. 

 

Je remercie l’équipe dirigeante du COC La Couronne ainsi que la municipalité de nous accueillir 

dans cette superbe salle des fêtes. 

 

Le District tire aujourd’hui le rideau sur une saison qui a été moins perturbée que la précédente 

par les intempéries et qui a été également marquée, malgré l’arrêt du Permis à points (décision 

de l’AG de Taponnat le 15 juin 2018), par une diminution des dossiers disciplinaires et 

notamment des cartons rouges. C’est une très bonne nouvelle, même s’il reste encore des 

efforts à faire. 

 

En lisant les différents rapports des commissions, vous pourrez vous faire une idée plus juste 

de la richesse de notre instance départementale. J'ai recensé pour vous les points essentiels 

développés dans ces divers rapports. 

 

Sachez que les 21 commissions du District ont travaillé sans relâche pour vous aider dans votre 

travail quotidien de bénévole au sein de votre club. 

 

Le Comité Directeur s'est lui-même montré très proche de ses clubs tout au long de cette 

saison en organisant des réunions, des formations, des stages, des rencontres, des visites. 

 

Une pensée pour ceux qui nous ont quittés 

Il est de coutume chaque fin de saison de rendre hommage à celles et ceux qui nous ont quittés 

et c’est avec beaucoup d’émotion que nous saluons leur famille et leurs proches. Au nom du 

Président et de l’ensemble des membres du Comité Directeur du District, je tiens à adresser à 

tous les clubs et aux familles concernées nos condoléances les plus sincères. 
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Nous avons une pensée toute particulière pour : 

 Bernard CLUNY, ancien arbitre du District 
 Edwige PERRON (Coqs Rouges de Mansle) 
 Sébastien MIELBLED et Bertrand CAILLAUD, éducateurs U15 (AS St Yrieix) 
 Patrice JOSSELY (USAM Montbron) 
 Martine SUAU (FC Tardoire la Rochefoucauld/Rivières) 
 Mickaël FOUR, joueur du FC Chabanais Exideuil 
 Bernard MERCHIER,  dirigeant et référent sécurité́ (ACFC) 
 André́ DEBEAULIEU, dirigeant du FC BRIGUEUIL 

 Mickaël TERRIERE, joueur du FC ST-CYBARDEAUX 

 Jean-Claude CAPDEBOS, dirigeant et arbitre du FC AUBETERRE 

 Gilles BASTARD, ancien dirigeant de l’ACFC et Vindelle 

 Jean-Claude LIAIGRE, ancien arbitre et observateur 
 Lionel MERONI, ancien Président de l’AS Puymoyen 

 Julien EPARDEAU, joueur du FC FONTAFIE et ancien arbitre 

 Christophe PERNEGRE, ancien Président de l’US Chateauneuf 

qui nous ont quittés durant la saison. Nous renouvelons également à leur famille l’expression de 

notre profonde sympathie. 

 

Le comité directeur a décidé qu’à partir de la saison prochaine, un week-end de compétition 

sera dédié au souvenir de tous les serviteurs du football décédés la saison précédente et 

qu’une minute de silence (ou d’applaudissements) sera observée sur tous les terrains. En 

principe la date devrait être l’un des premiers weekends de novembre. 

 

Merci à tous ceux qui nous permettent de faire vivre le football ! 

Au nom du Président et de l’ensemble des membres du Comité Directeur, je tiens à adresser 

tous mes remerciements :  

 

A ceux qui font vivre le football chaque week-end, à ceux qui l’organisent et à ceux qui le 

gèrent au quotidien : 

 vous, dirigeants, éducateurs ou simples bénévoles 

 les 13 702 licenciés de nos 123 clubs 

 les 23 membres du comité directeur 

 les 123 membres cooptés de nos 21commissions 

 nos 6 salariés qui sont à l’écoute et au service des clubs. 
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A nos instances de tutelle avec lesquelles nous entretenons de très bonnes relations, 

La Fédération Française de Football, la Ligue de Football amateur, la Ligue de Football 

Nouvelle-Aquitaine. Certes, il peut nous arriver d’avoir parfois des positions divergentes, mais le 

climat de confiance, de respect et de loyauté, que nous entretenons avec ces instances, nous 

garantit des relations de qualité au profit des clubs. 

 

Aux partenaires institutionnels qui nous apportent des moyens indispensables au 

développement de nos activités : 

 

 le Conseil départemental, pour son soutien à travers les contrats d’objectifs 

 

 la Direction Départementale de la Cohésion Sociale et de la Protection des 

Populations (DDCSPP) notamment à travers la cellule de veille contre les incivilités 

mise en place avec le Procureur de la République 

 

 le Comité Départemental Olympique et Sportif et son président Didier DESCHAMPS 

qui reste un interlocuteur précieux en nous conseillant très utilement dans tous les 

domaines de la vie associative 

 

 la Ville d'Angoulême a qui met à notre disposition ses installations sportives pour les 

finales de coupes et la Journée nationale des débutants 

 

 les municipalités et les clubs de plus en plus nombreux qui mettent à notre 

disposition leurs installations sportives pour des actions de formations ou de détections. 

 

A nos partenaires privés qui nous apportent avec fidélité leur contribution pour nous 

aider à réaliser autant de projets : 

 

 le Crédit Agricole Charente-Périgord, notre partenaire majeur et historique au plan 

local et également partenaire privilégié du football au plan national 

 

 notre équipementier : Nike, à travers son représentant local, Intersport Groupe 

Vignaud Ruffec 

 

 des entreprises qui nous soutiennent sur des actions ponctuelles : Blanchier Sport CO, 

Sport 2000 Barbezieux, L’JEANS, Toboggan et compagnie, Graphipub, Benjamin 
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Monteiro maitre d’œuvre, AXA agence Bonneau, Mutuelle 403, Caisse d’épargne, 

Carrefour, Jolival. 

 

Aux médias avec lesquels nous entretenons des contacts permanents 

 Charente Libre, à travers ses colonnes, mais également pour le Challenge du meilleur 

buteur, 

 Sud-Ouest qui s’intéresse de plus en plus au football, 

 Radio Attitude qui nous invite régulièrement à son antenne dans son émission « sport » 

du lundi soir. 

 

Une saison globalement plus agréable que la précédente 

Que faut-il retenir en synthèse de la saison 2018-2019 ? 

 la volonté permanente de l’équipe dirigeante d’être « proche des clubs, utile et 

innovant » 

 de très belles satisfactions sur le plan sportif 

 une saison plus clémente sur le plan des intempéries 

 un nouveau barème disciplinaire qui vient sanctionner plus lourdement mais qui assure 

aussi une plus grande équité dans les prises de décision 

 la violence et les incivilités en baisse 

 le test réussi de la FMI sur la catégorie « U17 élite » sur les 3 dernières journées de 

championnat. L’extension sur toutes les catégories « jeunes » (foot à 11) interviendra 

dès le début de la saison prochaine. 

 Des finales de coupes très disputées dans un esprit sportif remarquable et remarqué. 

 

Des locomotives pour le foot charentais 

Cette saison aura été un bon cru (sous réserve de l’homologation des résultats par les 

commissions compétentes). 

 

Les satisfactions de l’année : 

Au plan national, nos équipes se sont bien comportées : 

 l’ASJ Soyaux 6ème en championnat de D1 Féminines 

 l’ACFC : 1ère en NATIONAL 3 après avoir dominé son championnat accède au 

NATIONAL 2  
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La saison, marquée par une réforme des championnats de Ligue, a été globalement bien vécue 

par nos équipes. 

 Les accessions 

o l’UA Cognac 1ère en R1 accède au NATIONAL 3 

 les maintiens 

o En R1 : l’ACFC (B) 

o En R2 

 Stade Ruffécois 

 JS Sireuil 

 Jarnac Sports 

 CS Leroy 

o En R3 

 AS Merpins 

 FC Charente Limousine 

 UF Barbezieux/Barret 

 UA Cognac B 

 AS Puymoyen 

 AS Saint Yrieix 

 COC La Couronne 

 La Riche Rivières FC Tardoire 

 

 la montée en R3 de Linars (champion de D1) et de Champniers (son dauphin) 

 Le titre de Champion de France en Foot adapté du FC Rouillac. 

 

Nos regrets concernent : 

 L’OFC Ruelle et l’AS Soyaux relégués de R2 en R3 

 

Les coupes Départementales : 

Je tiens à adresser au nom du Comité directeur du District de football Charente toutes nos 

félicitations aux clubs qui ont participé aux finales des coupes Jeunes, féminines et séniors. 

Les équipes ont été courageuses et ont joué dans un état d’esprit sportif. 

Les supporters les ont encouragé avec ferveur et passion. 

Les matchs ont été disputés, mais l’enjeu n’a pas pris le pas sur le jeu. Tous ont donc contribué 

au succès des finales. Soyez en remerciés. 

Ces remerciements vont à l’ensemble des participants des clubs, joueurs, encadrement, 

supporters et bénévoles. 

Le football sort grandi de cette journée dont la réussite vous appartient aussi. 
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 Challenges jeunes :  

o Challenge U13 « secondaire » – Trophée Jean-Jacques RABOISSON 

 Vainqueur Sud Charente 

o Challenge U13 « principal » – Trophée Roland DUQUEROIX 

 Vainqueur UAM Cognac 

o Challenge U15 – Trophée Serge DELAVAUD 

 Vainqueur Jarnac Sports 

o Challenge U18 – Trophée Michel Piat 

 Vainqueur Groupement de jeunes Avenir Charente Est (GJACE) 

 

 Coupes Féminines :  

o Coupe Féminines des 2 Charente à 11 – Trophée Bernadette Constantin 

 Vainqueur St Michel en battant Rochefort 1-0.  

 

 Coupes Séniors :  

o Coupe des réserves Crédit Agricole – Trophée Pierre LABONNE 

 Vainqueur FC Roullet 

o Coupe du District Crédit Agricole – Trophée Jacky DEBRIS 

 Vainqueur FC Rouillac 

o Coupe du District Crédit Agricole – Trophée Maurice BRACHET 

 Vainqueur AS Brie (représentant de la Charente pour les finales « Ligue ») 

Nous adressons tous nos encouragements et nous souhaitons plein de réussite à 

l’AS BRIE qui sera le représentant Charentais à l’occasion des finales de coupes 

des vainqueurs de coupe des Districts  organisé par la LFNA. 

 

NB : Concernant les compétitions départementales, ce rapport moral sera complété lors 

de l’AG par le palmarès des champions dont les finales se déroulent le samedi 8 juin, 

ainsi que par les montées et descentes des championnats départementaux. 
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Rester vigilant sur les violences et les incivilités 

 

Bonne nouvelle. Les rentrées financières liées aux cartons rouges ont baissé, ce qui 

prouve qu’il y a eu une baisse notoire de plus de 20% du nombre de cartons rouges par rapport 

à la saison précédente. 

 

Nous attachons une attention aux dossiers relatifs aux arbitres. Le point de cette année 

est le suivant : 

 2 dossiers « comportements blessants » (art 5) 

 22 dossiers « comportements grossiers et injurieux » (art 6) 

 6 dossiers « comportements intimidants et menaçants » (art 8) 

 3 dossiers « tentative de brutalité/tentatives de coup » (art 11) 

 

Ces dossiers ne concernent que des catégories Seniors. 

 

Nous restons attentifs à leur évolution et souscrivons sans réserve aux propositions de 

durcissement qui vont être présentées à l’assemblée générale de la Ligue Nouvelle-Aquitaine le 

29 juin à Angoulême. 

La cellule du District de « prévention et de lutte contre les incivilités et la violence" a signalé 

cette saison 4 matchs sensibles à la demande de clubs. Aucun incident n’a été signalé. 

 

 “Proche des clubs, utile et innovant”, plus qu’un slogan, des actes ! 

 

Notre Projet « Horizon 2020 », définit il y a deux ans est le fil conducteur de nos actions, notre 

feuille de route. Sa finalité est clairement définie : « être perçu comme un District de football 

créatif et innovant dans ses activités, son fonctionnement et sa communication, au service de 

ses usagers : clubs et licenciés (tout acteur du foot), qui permet au plus grand nombre de 

pratiquer le football de leur choix dans les meilleures conditions, garant du respect de 

l’éthique sportive, connu et reconnu par son environnement et les instances du football, 

acteur du développement et du rayonnement de son territoire. » 

 

Pour cela nous nous sommes appuyés sur quatre orientations majeures : 

 faire des clubs de vrais partenaires, acteurs de la vie du District, 

 rechercher en permanence la satisfaction de tous les acteurs du football par la 

qualité de nos actions, 
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 avoir une gestion saine, rigoureuse et transparente (financière, administrative, 

sportive),  

 faire de la communication et de la valorisation de nos actions un réflexe. 

 

Toutes les actions menées cette saison illustrent notre volonté et notre finalité exprimée dans 

le projet Horizon 2020. Certaines sont dans le prolongement de celles menées depuis la saison 

dernière. D’autres sont nouvelles. 

 

La PROXIMITE consiste à considérer les clubs comme des partenaires et à les associer à 

la vie du District. 

 association des clubs à nos réflexions : 

o 3 réunions du groupe miroir (18 clubs), 

o 3 réunions du groupe de travail Licence à points, 

o 1 réunion Clubs de D1 avec la CDA pour évoquer les aspects de l’arbitrage (80 

participants) 

 présence d’un référent du Comité directeur par club 

 remise de récompenses aux bénévoles dans les clubs à Montmoreau, Sud Charente, 

Ars Gimeux, Haute Charente, 

 présence sur le terrain pour les AG et manifestations clubs, 

 relais de l’action « Soyez P.R.E.T.S. » de la L.F.N.A le 04 mai dans 27 clubs, 

 visite de 32 clubs pour le « Label Seniors », 

 7 dirigeants, dont 5 femmes, mis à l’honneur dans l’action fédérale « le bénévole du 

mois » : 

o Danièle Millière (Claix) 

o Bérengère Sucharyna (Linars/Fléac) 

o Karine Vergnaud (Garat-Sers-Vouzan) 

o Isabelle Fontaine (Coqs Rouges Mansle) 

o Stéphanie Millet (Rouillac) 

o Jean-Louis Rodriguez (Mornac) 

o Jean Denis (AJ Montmoreau) 

 

L’UTILITE, c’est notre capacité à mener des actions qui aident les clubs et qui leur 

redonne des moyens. 

 Beaucoup de choses ont été faites pour accompagner les clubs en plus des 

opérations traditionnelles : coupes seniors et jeunes, JND, U13 Pitch, Educafoot… 

o 13 612 € ristournés aux clubs (1€ par licencié) pour « gommer » l’évolution du prix 

de la licence votée au plan fédéral, 
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o 1 500 ballons offerts aux clubs (3 par équipe engagée), 

o + de 7 000 € de bons d’achat, pour soutenir les collèges et lycées dans leur action 

de développement du football en milieu scolaire (25 € par élève des classes foot) 

o 140 vêtements Nike offerts à chaque président de club pour les remercier de leur 

engagement bénévole, 

o 17 joueurs récompensés au classement des meilleurs buteurs en national, Ligue 

et District en partenariat avec Charente Libre et Sport 2000 Barbezieux, 

o 200 scolaires du primaire accueillis pour l’action Educafoot pour en partenariat 

avec L’USEP et l’ASJ Soyaux, 

 

 La formation est aussi un axe fort de notre politique, car elle vise à structure les clubs 

concourant ainsi à leur pérennité :  

o formations F.M.I (des sessions proposées aux clubs afin de former des nouveaux 

dirigeants et les éducateurs des catégories « jeunes » qui en ont fait la demande) 

o formations arbitres : 

 formations initiales : 43 nouveaux arbitres 

 formations continues : 11 sessions 

 195 arbitres pour cette fin de saison  Progression de 50% en termes de 

recrutement par rapport à la saison dernière. 

La Charente ne perd plus d’arbitre depuis que l’accompagnement a 

été mis en place. 

o formations techniques (30 sessions pour 258 éducateurs formés) 

 prise en charge des frais de formation par le District (25%) 

 4 réunion CDA + Clubs de D1 et D2  

 

L’INNOVATION, c’est oser faire des choses nouvelles en pensant avant tout aux clubs 

 sur le plan sportif : 

o poursuite des formations spécifiques « gardien de buts » 

o Challenge « U 13 Score Challenge » (tirs aux buts à la mi-temps des matchs) en 

partenariat avec l’ ACFC : 14 équipes ont participé : La Roche Rivières FC 

Tardoire (vainqueur), GJ Alliance 3B (finaliste), La Couronne, Grande 

Champagne, Ruelle, Val de Nouère, GJ Avenir Est Charente, Entente 

Linars/Nersac/Fléac, Sud Charente, Rouillac, Mansle, GJ Valechel, St Angeau, 

Montbron, GJ Coulée d’OC, Montmoreau 

 

o « L’animation des écoles de foot en milieu rural » en partenariat avec l’ 

ACFC : 8 équipes volontaires ont participé à une séance d’entrainements 
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avec éducateurs, cadre technique du District et joueurs de l’ ACFC 

NATIONAL 3 : Montmoreau, Sud Charente, La Roche Rivières FC Tardoire, 

Alliance 3B, Chabanais Exideuil, Mouthiers, Anais et St Angeau. 

 

 une communication moderne, réactive, régulière et organisée : 

o la barre des 2 000 abonnés dépassée sur Facebook 

o plus de 150 articles chaque mois sur le site internet et sur notre page Facebook 

o 15 présentations de clubs et de 9 commissions pour mieux se connaitre 

o des AG relookées, plus vivantes, plus dynamiques 

o des relations presse plus régulières 

 

 des actions associant les clubs à l’occasion de grands événements : 

o 15 février : invitations des clubs pour la présentation de la coupe du monde 

à Jarnac  

 

o 27 avril au stade de France, 4 dirigeants des clubs vainqueurs des coupes 

Jeunes 2017/2018 ont assisté à la finale de la coupe de France : Leroy, 

Ruffec, Inter Pays d’Aigre et Mouthiers Claix 

 

o 07 juin à Paris : 50 licenciés de 5 clubs assisteront à l’ouverture de la coupe 

du monde féminine à Paris (France-Corée) 

 

o 20 juin à Rennes : 50 personnes de 2 clubs vainqueurs de la phase finale 

départementale U13 PITCH (CS LEROY ANGOULEME et AMS SOYAUX) 

assisteront à la rencontre de coupe du monde féminines Chili / Thaïlande. 

 

 

Préparer l’avenir 

 

Pour la dernière saison de la mandature actuelle, les problématiques à gérer sont 

connues et nous allons nous y atteler. Les chantiers prioritaires concernent : 

 la surveillance de la violence et des incivilités, 

 les arrêtés intempestifs qui faussent les calendriers, 

 les demandes de reports de plus en plus fréquents des matchs pour les catégories 

jeunes, 

 la pratique d’activités sans licences, 

 les clubs en infraction financière et leur engagement en compétitions, 
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 le développement des pratiques (foot à 8, Futsal, Futnet…), 

 le relais de l’information dans les clubs 

 

Pour certains de ces sujets, nous allons ouvrir des groupes de réflexion et associer des 

clubs volontaires. 

 

Conclusion 

Le District met tout en œuvre pour être un partenaire privilégié sur lequel les clubs peuvent et 

doivent compter. Toute les orientations prisent ne le sont que dans un seul but, faciliter, 

structurer et accompagner les clubs dans leurs tâches de tous les jours afin de leurs rendre la 

vie plus facile. 

Tout comme le District, la gestion d’un club est de plus en plus difficile et demande de plus en 

plus d’investissement et de compétence. Je n’ai pas assez de mots afin de vous remercier très 

sincèrement de pouvoir compter sur des personnes dévouées et passionnées par notre sport. 

 

Je tiens à remercier les 2000 dirigeants(es) sans qui le football départemental ne serait pas ce 

qu’il est. J’ai souvent eu la chance de vous rencontrer et échanger sur diverses thématiques et 

vous m’avez toujours réservé un accueil chaleureux et respectueux. Je profite de ces quelques 

lignes pour vous témoigner toute ma gratitude et pour vous signifier que c’est avec plaisir que je 

resterai votre interlocuteur privilégié. 

 

Je tiens également tout particulièrement à remercier tous les élus et les bénévoles qui 

composent notre District et qui permettent l’organisation de vos compétitions dans les 

meilleures conditions possibles. J’y associe bien évidemment nos 6 salariés. 

 

Notre AG du 15 juin, notamment dans sa partie matinale, sera l’occasion de rencontrer les 21 

commissions qui composent notre District. 

Soyez au rendez-vous car ces moments d’échanges sont très importants car ils nous 

permettrons de récolter une manne importante d’informations qui seront pour certaines une 

base de départ pour nos réflexions futures. 

 

Ensemble, préparons l’avenir et continuons à développer notre sport favori. Beaucoup de 

voyants sont au vert et je pense que l’objectif à atteindre n’est pas si ambitieux que ça. 

Je ferai mienne de cette citation : 

« L’avenir est quelque chose qui se surmonte. On ne suit pas l’avenir, on le fait » 
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Cher(e)s amis(es), je m’associe aux membres du District pour vous souhaiter de très bonnes 

vacances estivales et je vous donne rendez-vous au mois de septembre pour une nouvelle 

saison que je nous souhaite exaltante. 

 

NB : ce rapport moral est complété d’une annexe « compte rendu d’activité des 

commissions » et d’un autre « liste des médaillés 2018-2019 ». 

 

Le 30 mai 2019, Jean-François Selle 

Secrétaire Général 

 


